



OPINIÓN

## RED COMPARTIDA LA AGENDA TRUMP

**N**os dicen que al Servicio Exterior Mexicano lo agarraron dormido y por eso la tardía condena del presidente López Obrador al ataque que tuvo el candidato republicano Donald Trump, que la confirmación del intento de homicidio llegó primero desde el equipo de la presidenta electa Claudia Sheinbaum, que tuvo que esperar el tono del mensaje para poder sumarse. Lo que nos cuentan desde EU es que van a pasar dos cosas; primero, la agresividad de la agenda de Trump se va a incrementar en asuntos como el libre comercio, la presencia de China en el hemisferio, el papel que va a jugar México y, por supuesto, la migración; en segundo lugar, es que la presión demócrata que busca que Joe Biden se baje de la campaña presidencial va a desaparecer para dar paso a un “vamos a ganar donde se pueda” y la meta es evitar a toda costa ser barridos por los republicanos, algo así como sacrificar la presidencial y salvar todo lo posible en el congreso. Nos dicen que va a ser importante el segundo semestre de este año en la relación con EU, no sólo porque es el inicio de la administración claudista, sino porque, de ser necesario, en febrero tendrían que venir los ajustes a la estrategia y a los puestos clave.

**E**l foco de lo que ocurre en el PRI está puesto en el tema de la reelección de Alejandro Moreno, pero no hay que perder de vista que vienen cambios mucho más profundos y, entre ellos, los de retomar alianzas que se perdieron en el pasado, y particularmente con los profesores del sistema educativo público. Uno de los impulsores de este ajuste es el líder de los diputados Rubén Moreira, y forma parte de lo que será una visión democrática y social con la que tratarán de recuperar espacios políticos.

**I**ndependientemente de esos cambios, Alejandro Moreno enfrenta una fuerte oposición interna que maneja una visión de que el presidente del PRI tiene secuestrado al instituto político, que discute porque considera que hubo una asamblea amañada con consejeros amigos a favor de Alito, que reformó sus estatutos para tener el control del partido manejando los recursos a su antojo en cuestiones políticas, destituyendo e imponiendo a los coordinadores parlamentarios a su conveniencia y también tener la facultad de expulsar del PRI a cualquier militante que esté en desacuerdo y, para cerrar con broche de oro, él se otorgó la capacidad de poner a los candidatos que participen en contiendas electorales.

**L**a disidencia no se explica cómo ganó su reelección con unos números arriba del 97% mientras la candidata Xóchilt Gálvez dio unos números muy pobres, “es como dar un premio por la baja votación que re-



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 LA PRENSA	2	14/07/2024	OPINIÒN

cibió en las pasadas elecciones, cualquier dirigente del tricolor con esa derrota estrepitosa ya hubieran renunciado por dignidad y respeto a la militancia, la política es forma y la manera de la derrota exige la poner su renuncia en la mesa acompañada con la de su equipo de colaboradores; nadie hubiera imaginado comparar al PRI con partidos como el PVEM, el PT y MC que ya dio el cerrojo final y parece que el PRI es rebasado". nos dice un disidente cuya firma está en las acciones iniciadas, y que están en trámite, en el Tribunal Electoral Federal para dictaminar la ilegalidad de esta asamblea donde Carolina Viggiano y Rubén Moreira son parte acusada.

**P**or cierto, nos explican que Manlio Fabio Beltrones ya aseguró que él estará en la bancada del Senado con sus compañeros del PRI, pero no votará en bloque como parte de su respuesta a que Alejandro Moreno hizo referencia en que muchos personajes están en la averiguación previa de la muerte de Colosio será que Moreno, Viggiano y Moreira le pondrán el último clavo a una muerte anunciada del PRI.

**C**ontrario a lo que se vive en el PRI en estos momentos de cambio de dirigencia; en Morena esta semana ya salió una voz que manda y todos se alinean. Lo que cortó las ilusiones de Citlali Hernández Mora, secretaria general del partido y senadora que deseaba ser la dirigente nacional de Morena. Pero la línea ya está dada para que quien ocupe el cargo sea nada menos que la ahora secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Lujan; el tiro está hecho y la orden será acatada por ser la voluntad de su máximo líder, eso se hace. ¿O alguien lo duda?